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「確かな学力」「豊かな心」「健やかな体」すべての“機会”で何事にも“挑戦”し自分を“変えて”いこう！

学校教育アンケート結果学校教育アンケート結果
保護者の皆様には日頃から本校教育にご理解、ご協力をいただき、誠にありがとうございます。

前期も残すところあとわずかになり、生徒たちもまとめをするとともに合唱コンクールに向けて、
日々練習を重ねています。
さて、７月に実施いたしました学校アンケートの結果について、下記のようにお知らせいたしま
す。それぞれの項目ごとに、集計結果について比較しやすいようにグラフで表記しました。また、
自由記述の内容についても裏面に掲載しましたのでご覧ください。
この結果を今後の教育活動に生かし、よりよい学校づくりに向けて取り組んでまいりますので、
今後ともご理解、ご協力をいただきますよう、重ねてお願いいたします。
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夢に向かってCChancehance
CChallengehallenge
CChangehange

〒299-0242

千葉県袖ケ浦市久保田129

℡ 0438(62)2834

発行責任者 小川 幸男

編集責任者 齊藤 重徳

34%

48%

10%

3%

5%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

豊かな心

学力

体力&活力

その他

無回答

重点を置いてほしいこと（前期）

87%

1%

11%

1%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ちょうどよい

もっと多く

もっと少なく

無回答

参観日などの機会（前期）

http://www.nagaura-j.ed.jp/


自由記述（前期 学校教育アンケート 保護者用）
【学習面】
○テスト前の放課後・学習会は授業とかで聞きずらいこととかを聞けて良いことだと思います。
これからもよろしくお願いいたします。

○教科によっては先生方の情報整理ができていないことがある為、生徒がよく理解できず困って
しまうことが多々見うけられます。

○先生の機嫌で怒る方がいるようで、子供たちはビクビクして授業を受けていることがあるそう
です。未熟な子供たちで大変だと思いますが、悪いことをした時は怒るではなく叱って正して
いただければと思います。

○美術や技術の授業はできない部分は『がんばれ』と抽象的に指導するのではなく、具体的な指
導を希望します。

○体育、体調不良で見学を申し出ているのに、走らせているのはどの様な理由でしょうか？
○美術の宿題について、完全下校が6時を過ぎている最近では、絵の具まで広げて、作品を仕上
げるには時間が足りません。3年生に対しての宿題としてはおかしいと思っています。

○美術の授業の件ですが、夏休みに宿題が出る様です。中3の夏は塾にいる時間も長く課題も多
い為、3年生に関してはご配慮いただきますようお願い申し上げます。

○毎回のテストでその都度、偏差値をだしてもらいたい。
○我が子の勉強不足もあると思いますが、教科書とワークを勉強しただけでは理科の定期テスト
の点数はかなり悪かったようです。

・テスト前の放課後学習会は生徒にも好評で参加する生徒も教科によって差があるものの増
加傾向にあります。これからも継続していきます。

・授業については、分かる授業を目指し授業準備をしっかりと行っていきます。また、当た
り前ですが、その日の機嫌で授業を行うことがないように徹底していきます。特に技能教
科については具体的な指導を心掛けます。体調不良での見学については基本的に見学参加
ということになっています。しかし、生徒の体調によって取り組める部分があれば状況に
応じて取り組ませるようにしています。

・宿題については、多い少ないの他に一つの教科に偏らないように全校での調整を図ってい
ます。

・偏差値については、国・県より昭和５８年、平成５年に偏差値中心の進路指導を改めるよ
う通知がありました。これにより現在学校では偏差値は使われていません。しかし、全体
の中で自分がどの位置にいるのかを確認するために、本校は平均点と順位を出しています。

・テスト対策については、授業、教科書、ノート、ワークの学習が中心になりますが、定期
テスト前には学習会の時間を設けていますので質問等をしテスト対策に役立ててほしいと
思います。

【生活面】
○担任の先生には、わがままな息子ですがいろいろ手をつくしてフォローしてくださり大変感謝
をしています。家庭と学校の繋がりが持てて私も安心しております。いつもありがとうござい
ます。

○いつも温かく指導して下さりありがとうございます。忙しい中クラスだより等も大変有難く思
っています。部活動への熱心な取り組みも感謝でいっぱいです。

○学校に要望は特にありませんが、いつも、アンケ―ト結果の手紙を見て思うのが、自分の家庭
の事情（都合）例：出掛けたいから部活を少なくなどの意見が多いです。まずは、「子どもた
ちの心身の成長のために」を考えたいなと思っています。先生方にはお忙しい中、本当に感謝
しています。

○特にありません。これからもご指導よろしくお願いいたします。
○ありがとうございます。
○こまめな学級だよりを通して、子供の様子教育理念が伝わってきます。特に道徳の取り組みが
充実していて精神面の成長を感じます。

○中学二年生だからなのか思春期だからなのかとても中だるみの時期で親も悩みます。せっかく
部活動も先生方が頑張ってくれているのにその気持ちに応えられていない子供たちを見ている
ともどかしいのと申し訳なさでいっぱいです。

○体調不良の時、先生や他生徒が心配して頂き、とてもうれしく思います。本人も元気になった
時、学校に気持ちよく行かれありがたいです。

○先生方の指導により子供も頑張っております。よろしくお願い致します。
○毎日楽しく学校に行っているようで、先生方には感謝しております。
○学校生活や行事を通じて、少しずつですが、日々成長していると実感できているので安心して
います。

○いじめをなくそうとする姿勢は伝わっています。
○女の子たちの夏服の「タイ」の改造がとても目立ちます。せっかく制服が素敵なデザインなの
に、あの紺色のタイを短く変な形にしている女子が多くとてもみっともなく見えています。学
校では、少しの改造は許可しているのでしょうか。

○名札のぬいつけを、ちがうのに考え直してもらいたいです。名前が外でしられてしまう。（個
人情報漏洩）

○下校時の服装についてです。せめて真夏の間だけは、上下体操服でＯＫにしていただけないで
しょうか？一日分の熱が体にたまり、帰宅時に心配になる程体が熱くなってます。だらしなく
ならない様、シャツＩＮを徹底させるなどしても駄目でしょうか？

○ラインやメールを使っての「授業の持ち物の連絡」や「部活動の中止・時間変更の連絡」はや
めてもらいたい。親が預かっている時があるので。

○前にも書いたのですが、三者面談ではそれぞれ親の前、子供の前では話しにくいこともある人
がいるかもしれないので、生徒、親それぞれ二者面談の日程（希望制でも）をもうけたらい



いとおもいます。わざわざ、学校に連絡して自ら行くほどのことでない話もゆっくりでき先生
とのコミュニケーションがとれるのではないでしょうか。

○先生方にはいつもお世話になり大変ありがたいと思っております。心に悩みを抱えている子ほ
ど、ＳＣに気軽に相談できないように思います。先生との信頼関係の築き方がわからないそう
です。目立つ子はいいですが、その他の子、（静かな子）とても悩みを抱えていると思います。
心が安定しないと学習の向上を望むことは難しいのではないでしょうか？

○生徒一人ひとりの考え方を尊重していただけたら。
○賞罰のメリハリをはっきり表現した方が良いと感じます。
○今年は、連絡網がないのですが、何故ですか？（一部、部活も含め）
○武道場の門の辺りでの子どもの送迎は他の迷惑でもあるし、危ないので控えた方が良いと思い
ます。

・学級だより発行、道徳教育、いじめ撲滅、部活動等、本校職員の取り組みに対して温かい
励ましの言葉感謝いたします。これからも、全ては子供たちのため頑張ります。

・女子のタイの変形についてご意見ありがとうございました。学校ではタイを含め、「いつ
でも、どこでも、誰に見られても、中学生らしい長中生」「そのまま受験、入社試験に行
くことができる格好」を基本としていますので、実態を把握し指導したいと思います。

・名札については毎年ご意見をいただいております。また、縫い付け名札は近隣の学校では
減少している点を踏まえ検討していきます。

・猛暑時の下校についてですが、既に保護者メールやホームページ等でお知らせしましたよ
うに、上下体操服による下校としています。

・授業の持ち物や部活動の連絡をメールにて行っているとのこと、大変申し訳ありません。
本校では職員と生徒によるメール、ラインのやり取りは禁止しています。再度、職員に徹
底します。また、生徒同士の場合は家庭によって事情が違うと思いますので、生徒同士で
伝達方法を話し合うよう指導したいと思います。

・三者面談の他に二者面談をというご意見ですが、生徒の場合は定期的に担任との二者面談
を実施しています。保護者につきましては、希望制等の実施を検討します。

・生徒の悩みについてのご意見ありがとうございます。本当にそのとおりだと思います。特
に思春期という特性上、表に現れない部分を我々職員は見抜く目が必要です。生徒の日常
の様子や生活ノートやアンケート等で細かな変化に、できるだけ早く気づき対応していき
ます。ご家庭でもお気づきの点があればご連絡ください。

・生徒一人一人の意見を尊重してほしいというご意見ありがとうございます。数年前は教師
の指導に生徒が従わず、学校が落ち着かない状況があったようですが、現在はそのような
状況はなく、学校全体が落ち着いています。だからこそ今は、基本的な善悪など教えるべ
きことはしっかりと教えつつ、生徒一人一人の考えを聞くなど個人も大切にしていきたい
と考えます。

・連絡網につては、学校だより４月号にてお知らせしたとおり、個人情報保護及び使用頻度
が少ないため作成しませんでした。そのかわりとして、学校連絡メールを配信しています。

・武道場の門の辺りでの子どもの送迎についてはご意見のとおり、一般車両や通行人の迷惑
の可能性があり、生徒の登校の妨げにもなりますので控えていただくよう周知していきま
す。また、本来徒歩や自転車登校が基本ですので併せて周知したいと思います。

【安全面】
○自転車での急な飛び出しや蛇行が多い。
○細い道（中央分離線）がない道路での自転車の乗り方がとても危ないです。広がって乗ってい
るので気を付けてほしいです。

○久保田神社の通りを、歩いたり自転車で走行している子たちのルールが悪い。特に月曜日は、
朝練がないので、小学生と同じ時間に多く通るのですが、車とのすれ違いが危険です。夕方も、
両はじを走っていたり、3連になったりと、マナーがすごく悪いです。

○旧道から門に入る時、学童の車などが出入りしていると入りずらいことが多い。子供たちの自
転車等にもう少し注意してほしい。

○最近、地震が多く子どもたちの通学路で坂道の所はコンクリートで崩れないように固めてある
部分が心配です。

○教室の扇風機をすぐ直してほしい。去年も壊れていました。室内でも熱中症になります。

・自転車の乗り方や歩行の仕方については、毎年ご指摘をいただいております。対策としては
危険意識を高めるために昨年はPTAと協力して「スケアードストレイト（模擬事故演技）」
を実施し、今年は木更津警察署と連携した交通安全講習や自転車通学者を集めて注意点を指
導したり、職員が交差点に立っての指導を行っています。命に係わる問題ですので様々な角
度から繰り返し指導しますが、ご家庭でも一言お願いします。

・通学路の危険個所については、保護者・生徒からの情報等をもとに、職員による目視にて確
認後市教育委員会に報告しています。

・教室の扇風機については、老朽化のため故障しているものが全校で２基あり、申し訳ありま
せん。袖ケ浦市の計画では、来年度にエアコンが設置されることから扇風機の購入ができま
せん。しかし、修理可能なものは修理依頼をし、使用できるようになりました。

【行事・部活動面】
○行事等は、今年入学したばかりで多いのか少ないのかわかりません。
○卒業式について、卒業の歌が「仰げば尊し」と聞きました。中学校生活三年間の思い出になる
ように、今まで通りの子供たちの意見を入れてほしいです。

○部活動では顧問から技術・礼節を徹底して指導してくださり、向上心・チームとしての責任感



が大きく成長していると感謝しています。
○子どもたちが熱心な先生方に影響されて部活動を頑張っている姿が見られます。休日出勤や夜
遅くまで残られている先生方も多い様で、体調を崩さないか心配しています。

○部活（練習試合等）での高校との交流を持つことができて感謝しています。本人も良い刺激を
受けています。ありがとうございます。

○運動部生徒の制服の脱ぎ着いついてですが、体操服を着ているとはいえ、道路や民家から丸見
えの場所での着替えは少し考えていただけないでしょうか？近頃ではどこで誰が見ているかわ
からないので、学校内では安全かもしれませんが登下校時を考えると娘を持つ親としては心配
です。

○部活動がほぼ毎日ありますが、出来れば土日のどちらか１日は休みにして欲しいです。
○土、日ともに部活がある事に疑問を持つ。毎朝眠そうに出かけ夜はいきなり眠れる程、勉強と
の両立を不安に思う。（また部活によっても練習状況がちがうので）テスト後のフォロー等考
えてほしい。（中間、期末テストなど）

○部活について、現地集合、現地解散をやめてほしいです。送迎できないときに、子供たちの安
否が確認できないため。

○部活が多すぎる。完下18：30は長すぎる。部活で走らせてばかりで疲れが取れません。朝練
は6：50までにと言われ、帰りは自転車で行くと19時になります。体力が持ちません。夏バ
テ、熱中症心配です。勉強する時間がなかなか取れません。リュックの中身が重すぎる。

○部活動の予定がはっきりするのが遅い。一か月の予定が出ていても練習試合の日の欄に「詳細
は後日」や時間しか書いていないときがあり、２～３日前にお弁当持ちや送迎の連絡がある。
ひどかったのは（二年）の自然体験学習が6/12～14まであり、6/15は県民の日で（学校に
行っていない）6/16の練習試合の連絡がなかった。子供同士の連絡の取り合いで詳細はわか
ったが当日にも連絡はなかった。親としてサポートするつもりですがこちらも仕事や他の兄弟
の予定などもあり早めの予定確定の連絡がほしい。ちなみに学校が長期休みの時練習試合で平
日でも「各自送迎で」というのも早く言っていただかないと困る。

○夏の完全下校１８：３０は遅すぎると思います。１８時には学校を出るようにしてほしいと思
います。（安全面、体力面で朝も早いので）

○部活でつかれてしまい、帰りも遅いので、勉強しているうちに寝てしまう。時間にいつも追わ
れている。

○吹奏楽部の部Ｔを着る機会がほとんどないのに、なぜ毎年購入されるのですか？使えるものを
買い換える必要があるのでしょうか？

・卒業式の歌は、３年生が全校に向けて歌う歌１曲（生徒の意見が反映）、３年生が先生方に
向けて歌う歌１曲（学校としての考え）、在校生が３年生に向けて歌う歌１曲、全校合唱１
曲という構成になっています。卒業式を全校で行う最後の授業として捉え、長浦中を巣立つ
３年生が未来に大きく羽ばたけるようにという熱い思いで最高の式にしたいと思っています。

・部活動時の女子の着替えについては、ご心配おかけして申し訳ありません。確認したところ
朝練時に木立の中で制服を脱ぎ、下に着ている体操服で活動しているとのことでした。テニ
スコートは校舎から遠いので、生徒は何年も前からこのかたちが続いているようです。生徒
の意見も聞き、テニスコート横の女子トイレの使用もすすめます。

・部活動については、本当に毎年様々なご意見をいだだいております。職員も休日出勤、超過
勤務の中、生徒の成長のため奮闘しています。ただし、今の現状が好ましいとは思っており
ません。やればやるほど多くの問題が出てきますし、減らせば減らしたで問題もでてきます。
また、本校のみで解決できない問題もあります。例えば、支部大会が県大会の予選になって
います。その支部大会のシードを決める大会も別にありますので、これらの大会自体を調整
することも必要になってきます。職員の負担や生徒の疲労等々、本当に頭を悩ませています。
いずれにしても、国県の部活動ガイドラインを参考に、教育委員会の助言をもとにバランス
を考慮して見直す必要性を感じています。

・下校時刻についてですが、生徒が日没前に帰宅できる時刻を考え完全下校時刻を定めていま
す。したがって、夏場の１８：３０については１年の中で最も遅い時刻となっています。次
年度へ向けて様々なことを考慮して検討していきます。

・部活動の現地集合、現地解散は無くし、公共の交通機関利用を徹底したいと思います。ただ
し、交通の便の悪い場所については、顧問と保護者での相談をお願いします。

・部活動の予定連絡が遅くなり申し訳ありません。急な練習試合が入ったり、練習が変更にな
ったりしますが、可能な限り早めにお伝えしたいと思います。

・リュックの中身が重い原因は学習道具にありますので、本校は学校に置いてよい物と持ち帰
る物を決めて対応しています。しかし、実際にはまだ重いように思いますし、自転車通学に
は危険のように感じますので、さらに軽減できないか考えたいと思います。

・吹奏楽部のTシャツですが、部員からの要望が出たのが購入のきっかけです。したがって、
希望制での購入です。たしかに引退まじかの３年生にとっては疑問を感じることもあると思
いますが、部員には購入（１着１，１５０円）について強制ではないことを何度も伝え、色
やサイズ希望を取っての購入となっています。




